
  INDÚSTRIA DE MATERIAL BÉLICO DO BRASIL 
Vinculada ao Ministério da Defesa por intermédio do Comando do Exército 

 EXTRATO DA ATA DA 725ª REUNIÃO DE DIRETORIA 

                                                                 

No dia vinte e oito do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e três, realizou-se na 

Indústria de Material Bélico do Brasil - IMBEL
®

, em sua Sede no Quartel-General do 

Exército, Bloco H, 3º Piso, Setor Militar Urbano, na cidade de Brasília-DF, a 725ª 

(setingentésima vigésima quinta) Reunião da Diretoria Executiva da IMBEL
®

, sob a 

presidência do General de Divisão R/1 Ricardo Rodrigues CANHACI, Diretor-Presidente e 

presenças do Cel R/1 Wagner Machado BRASIL, Diretor Industrial, do Cel R/1 Eduardo 

Rangel de CARVALHO, Diretor de Mercado, do Cel R/1 THIERS Lobo Ribeiro, Diretor de 

Inovação, do Cel R/1 Reginaldo Trindade LISBOA, Chefe da ACGR, do Cel R/1 Cezar 

Augusto Carazzai CASTILHO, Chefe da APG, do Dr. RENÉ Dellagnezze, Chefe da AGI, 

do Cel R/1 Bartolomeu Gomes GIBSON Júnior, Chefe da AGTIC, do Cel R/1 Marcelo 

MUNIZ Costa, Chefe da ACI, do Cel R/1 PAULO CÍCERO Jacinto de Menezes, Chefe da 

UA, da ECC ANA PAULA da Silva, Corregedora, do Cel R/1 Luíz AUGUSTO Ramos 

Pedro, Assessor Especial da DRIND e do Cel R/1 GERLI dos Santos, Chefe da AGCP, como 

Relator. 1º) Abertura: às nove horas, o Gen Canhaci deu início à Reunião da Diretoria 

Executiva para deliberar sobre: Plano de Negócios da IMBEL para 2024 – relator Cel 

Castilho, Proposta da IMBEL para consulta pública versando sobre modificações na NR 

11-Transporte, Movimentação, Armazenagem e Manuseio de Materiais – relator Cel 

Augusto, Apreciação do Relatório Bimensal da Corregedoria – relatora ECC Ana Paula, 

Apreciação do Relatório Bimensal da Ouvidoria – relator Cel Gerli e Assuntos diversos. O 

Gen Canhaci cumprimentou a todos os presentes e, em prosseguimento, passou a palavra 

para o primeiro relator para apresentação do seu tema. 2º) Quanto ao primeiro assunto - 

Plano de Negócios da IMBEL para 2024, o Cel Castilho fez uma breve atualização do 

assunto e, na oportunidade, informou que presente Plano de Negócios 2024 da Indústria de 

Material Bélico do Brasil - IMBEL atende servidões impostas no seu Estatuto Social e foi 

elaborado com o propósito de oferecer uma visão sobre as estratégias, iniciativas, 

desempenhos e perspectivas esperadas da IMBEL, no contexto do ambiente externo, 

impactado pela incerteza e complexidade do momento atual. Finalizada a apresentação e 

debatidas as observações pontuadas, o Gen Canhaci colocou o assunto em votação para a 

Diretoria Executiva, sendo aprovado, por unanimidade, pelos Diretores presentes à Reunião 

o Plano de Negócios da IMBEL para 2024, em execução da APG, e que aquela Assessoria 

encaminhe o documento elaborado, até o dia 29 de novembro, para o Conselho de 

Administração da IMBEL (CA) para conhecimento, deliberações, possíveis ajustes e sua 

aprovação final. 3º) Quanto ao segundo assunto – Proposta da IMBEL para consulta 

pública versando sobre modificações na NR 11-Transporte, Movimentação, Armazenagem 

e Manuseio de Materiais, o Cel Brasil fez uma ambientação do tema quanto à solicitação de 

encaminhamento das propostas IMBEL relacionadas à Consulta Pública formulada e passou 

a palavra para o Cel Augusto; em prosseguimento, o Cel Augusto informou que o texto 

apresentado pelo Governo Federal difere significativamente do texto atualmente em vigor (de 
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43 itens para 594 itens, além dos anexos); ainda, que o Governo analisará as sugestões e as 

encaminhará a um Grupo de Trabalho Tripartite (GTT), composto por representantes do 

Governo, trabalhadores e empregadores; após essa etapa, a proposta final seguirá para 

análise da Comissão Tripartite Paritária Permanente (CTPP). Finalizada a apresentação e 

respondidos os questionamentos formulados, o Gen Canhaci colocou o assunto em votação 

para a Diretoria Executiva, sendo aprovada, por unanimidade, pelos Diretores presentes à 

Reunião a Proposta elaborada pela DRIND sobre a consulta pública versando sobre 

modificações na NR 11-Transporte, Movimentação, Armazenagem e Manuseio de Materiais. 

4º) Quanto ao terceiro assunto – Apreciação do Relatório Bimensal da Corregedoria, a 

Corregedora, ECC Ana Paula fez as suas considerações sobre a elaboração do documento 

bem como sobre os resultados obtidos em relação ao bimestre anterior. Com a anuência da 

Diretoria Executiva e as considerações finais por parte do Gen Canhaci a relatora encerrou 

a sua apresentação. 5º) Quanto ao quarto assunto - Apreciação do Relatório Bimensal da 

Ouvidoria, o Cel Gerli fez as suas considerações sobre a elaboração do documento bem 

como sobre os resultados obtidos em relação ao bimestre anterior, destacando que não foram 

observadas manifestações do tipo denúncias no período considerado; a presente 

apresentação deverá ser encaminhada ao Comitê de Auditoria da IMBEL (COAUD). 6º) 

Assuntos Diversos - em assuntos diversos o Cel Carvalho fez as suas observações 

relacionadas aos Recursos de TED e quantos aos recursos financeiros; o Cel Muniz fez 

alguns comentários relacionados à Empresa STEFANINI; o Cel Brasil comentou sobre o 

andamento dos trabalhos relacionados à auditoria de Certificação de Qualidade junto à FE; 

o Cel Gibson fez seus comentários sobre a necessidade de recursos financeiros para a área 

de TI; o Cel Lisboa atualizou a Diretoria quanto ao estado de saúde do empregado daquela 

Assessoria; o Cel Paulo Cícero informou quanto ao andamento dos trabalhos relacionados 

ao novo manual de avaliação e, por fim, o Gen Canhaci lembrou sobre a questão dos brindes 

IMBEL. Como nada mais foi discutido, o Gen Canhaci encerrou a Reunião de Diretoria 

Executiva às onze horas e trinta e cinco minutos do dia 28 de novembro de 2023, sendo 

lavrada a presente Ata, a qual foi previamente lida, aprovada e assinada pelos Diretores 

presentes e por este Relator. 


